











### C. Syarat-syarat sah perjanjian bagi hasil

Dalam setiap perjanjian diperlukan adanya syarat-syarat. Syarat-syarat tersebut dimaksudkan agar perjanjian itu menjadi sah. Demikian pula dalam perjanjian bagi hasil sebagaimana penulis contohkan dengan tiga istilah di atas, yaitu : Mudharabah, musarah, dan musaqah. Syarat-syarat tersebut yaitu :

#### 1. Mudharabah, syarat-syaratnya :

- a. Bahwa modalnya berbentuk uang tunai, maka jika seandainya berupa barang seperti; emas, perak, barang perhiasan yang lain, atau barang dagangan maka tidak sah.
- b. Modalnya diketahui dengan jelas. Hal ini untuk dapat membedakan antara modal yang diperdagangkan dengan keuntungan yang dibagikan untuk kedua belah pihak, sesuai dengan kesepakatan.
- c. Keuntungan dari masing-masing pihak harus jelas persentasenya, seperti setengah, sepertiga, atau seperempat. Presentase ini bertujuan : sekiranya disyaratkan adanya jumlah tertentu untuk salah satunya, maka dapat terjadi keuntungannya hanyalah sejumlah yang ditentukan itu, sehingga pihak lain tidak mendapatkan apa-apa. Ini berarti menyalahi tujuan kedua belah pihak yang melakukan









bahwa apabila orang-orang yang membahas musaqah bersepakat, bahwa pembiayaan keseluruhannya ditanggung si pemilik kebun, dan penggarap hanya melakukan apa yang ia garap dengan tangannya, maka hal ini tidak boleh, karena termasuk ijarah (sewa-menyewa) atau sesuatu yang belum diciptakan Allah. (Sayyid Sabiq, III, 1983 :289).

D. Hikmah kerja sama bagi hasil

Allah Swt., menganugerahkan kelebihan yang berbeda-beda di antara manusia, di samping itu kekurangan kekurangannya. Kelebihan yang berbeda-beda itu apabila digabung akan membuahkan suatu hasil yang tidak dapat dijangkau apabila dilakukan tidak seorang diri (bersama).

Ada orang memiliki kelebihan harta, tetapi tidak memiliki keterampilan atau keahlian dalam usaha. Sebaliknya ada orang yang memiliki keterampilan atau keahlian tetapi tidak mempunyai modal. Apabila kelebihan masing-masing orang tersebut digabung, niscaya dapatlah bekerja sama membentuk usaha yang produktif dan mendatangkan manfaat bagi kedua belah pihak.

Islam membenarkan seorang muslim berdagang dan berusaha secara perseorangan, dan membenarkan juga penggabungan modal dan tenaga dalam bentuk perkongasian (syirkah) dengan berbagai bentuk, asal tidak menyalahi prinsip-prinsip pokok ketentuan agama.



